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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,342
Venda $ 6,346
Variação +0,07%

Dólar Turismo
Compra $ 4,985
Venda $ 4,384
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,465
Venda $ 5,5467
Variação +0,29%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,16%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 54,00

R$ 117,50

R$ 63,25 

R$ 188,00

R$ 178,00

R$ 5,30

R$ 2,34

Dólar Comercial
Compra $ 5,083
Venda $ 5,084
Variação +0,32%

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Paraná reduziu desmatamento em 78% em 2023, aponta Fundação SOS Mata Atlântica

O Atlas dos Remanescentes 
Florestais da Mata Atlântica 
, relatório técnico produzido 
pela Fundação SOS Mata 
Atlântica e o Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais (INPE), 
indicou que o Paraná teve uma 
das maiores reduções do País 
no desmatamento do bioma. 
O levantamento foi divulgado 
nesta terça-feira (21).
O desmatamento diminuiu 
78% entre 2022 e 2023, 
de 2.883 hectares (ha) para 
633 ha, ou 4,5 vezes a área 
total degradada. A diferença 
entre os anos equivale a 
aproximadamente 2.250 

campos de futebol. Esse é o 
quarto melhor índice do Brasil, 
atrás apenas do Rio Grande do 
Sul (89%), Santa Catarina (86%) 
e Goiás (83%). A média nacional 
fi cou em 26,8% no período, de 
20.075 ha para 14.697 ha.
A melhora do serviço de 
fi scalização é um dos pilares da 
redução do desfl orestamento 
no Paraná. De acordo com 
dados do IAT, o valor aplicado 
em multas por danos à fl ora 
foi de R$ 182,3 milhões em 
2023, um incremento de 20% 
no comparativo com o ano 
anterior (R$ 151,9 milhões). O 
número de Autos de Infração 

Ambiental (AIA) também subiu, 
passando de 6.323 para 7.078 
no período. Desde 2019, as 
multas deferidas totalizam R$ 
500 milhões.
O valor arrecadado com 
as infrações é repassado 
integralmente ao Fundo 
Estadual do Meio Ambiente. 
A reserva fi nanceira tem 
como fi nalidade fi nanciar 
planos, programas ou projetos 
que objetivem o controle, a 
preservação, a conservação e a 
recuperação do meio ambiente, 
conforme a Lei Estadual 
12.945/2000.

A Unetri Faculdades 
vai realizar, de 3 a 6 
de junho próximo, a 
7ª Semana Acadêmica 
Interdisciplinar, 
que terá por tema: 
“Liderança e Inovação na 
Profi ssão Contábil”. Ver 
programação no fi nal da 
matéria.

O evento acontecerá 
no auditório da Unetri, 
das 19 horas às 22 horas, 
e o participante receberá 
certifi cação de 16 horas.

A coordenadora de 
Pesquisa, Extensão 
e Pós Graduação da 
Unetri, professora 
Rosana Salete Piccininn, 
citou que o objetivo da 
Semana Acadêmica é 
promover um ambiente 
de aprendizado dinâmico 
e interdisciplinar, 
proporcionando 
oportunidades para 
a atualização de 
conhecimentos, o 
desenvolvimento 
de habilidades e 
competências, o 
estímulo à criatividade e 
inovação, e a promoção 
do networking e da 
colaboração entre 
alunos, professores e 
profi ssionais, visando 
preparar os participantes 
para os desafi os e 
oportunidades do mundo 
acadêmico e profi ssional.

A professora 
destacou que uma 
Semana Acadêmica é 
uma ferramenta valiosa 
para complementar 
a educação formal, 

promover o 
desenvolvimento de 
habilidades, facilitar 
o networking e a 
colaboração, estimular a 
pesquisa e a inovação, e 
integrar teoria e prática. 

Esses benefícios 
justifi cam a importância e 
a necessidade de realizar 
eventos acadêmicos 
dessa natureza.

“Compreende-
se que a presença 
de uma instituição 
de ensino superior 
oportuniza, através 
da ação acadêmica 
ancorada em pesquisa, 
ensino e extensão, 
o conhecimento, 
a compreensão, a 
problematização e, 
consequentemente a 
intervenção qualifi cada 
na realidade educacional”, 
afi rmou a professora 
Rosana Salete Piccininn.

PROGRAMAÇÃO
Dia 3 de junho: 

Palestra com o tema: 
Inteligência Artifi cial 
no Com texto Contábil, 
ministrada por Fernando 
Fiorentin.

Dia 4 de junho: 
Palestra com o 
tema: O Perfi l do 
Profi ssional Contábil na 
Contemporaneidade” 
ministrada por Jeff erson 
Paulo Martins.

Dia 5 de junho: 
Rodada de conversa com 
Contadores de várias 
gerações e egressos 
do curso de Ciências 
Contábeis da Unetri 
Faculdades.

Dia 6 de junho: 
5ª Mostra de 

Trabalhos Científi cos 
– Apresentação de 
Resumos Expandidos, de 
artigos científi cos e de 
pôsteres.

INVESTIMENTO
Para participar da 

7ª Semana Acadêmica 
Interdisciplinar, o 
investimento é de R$ 
50,00, para acadêmicos, 
e R$ 70,00 para o 
público externo.

INSCRIÇÕES 
Para fazer a inscrição, 

acessar o link:
https://docs.google.

com/forms/d/e/1FAIp
QLSdUU6kgOVVpArSO
PgqFbH2YmZnmeeXrm
YsN69u8PkKe0jIWgQ/
viewform

Ou acessar o site da 
Unetri: www.unetri.edu.br

E clicar na janela 
“IIV Semana Acadêmica 
Interdisciplinar”

INFORMAÇÕES
Para mais informações, 

entrar em conato com a 
secretaria da Unetri, pelo 
Whats App 49 3644-
0314.

Semana Acadêmica Unetri 
acontece de 3 a 6 de junho
Durante quatro dias os acadêmicos e professores participarão de 
atividades interdisciplinares, vom o tema “Liderança e Inovação na 
Profi ssão Contábil”
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Tratamento pré-hospitalar de SC é referência mundial e 
único no país

Atendimentos pré-
hospitalares de alta 
complexidade oferecidos 
pelo Samu Aeromédico 
de Santa Catarina foram 
debatidos durante 
reunião da Comissão 
de Relacionamento 
Institucional, das 
Relações Internacionais 
e do Mercosul, na tarde 
desta quarta-feira (15), 
atendendo a pedido do 
presidente do colegiado, 
deputado Carlos 
Humberto (PL).

Daíse Esswein Müller, 
coordenadora médica 
do Samu Aeromédico 
de Santa Catarina, 
apresentou os trabalhos 
do órgão no atendimento 
de qualidade que, nos 
limites de competência 
do SUS, vêm oferecendo, 
tanto nos casos graves de 
resgate aeromédico como 
nos casos de transporte 
aeromédico. A médica 
falou, também, sobre 
o Programa do Sangue 
Total, desenvolvido 
por meio de parcerias 

internacionais.
Programa Sangue 

Total
“Esse tratamento, 

oferecido ao cidadão 
catarinense, é fruto de 
uma parceria muito 
especial. Buscamos trazer 
o que há de melhor no 
tratamento aos pacientes 
de tratamento pré-
hospitalar, às vítimas 
de choque hemorrágico 
e politraumatizados 
graves. Já tínhamos 
uma angústia, há algum 
tempo, para trazermos 
um tratamento adequado 
e isso demanda pesquisa. 
Estamos sempre 
pesquisando para 
trazer o melhor para o 
tratamento de ponta”, 
apontou Daíse.

A médica explicou 
que o melhor para os 
pacientes vítimas de 
choque hemorrágico 
grave seria ter o sangue 
total para transfusão 
antes mesmo da chegada 
ao ambiente hospitalar. 
“Com isso definido dentro 

dos hemocomponentes 
que existem, não só 
hemácias ou só plasma, 
mas uma vez que a vítima 
de um sangramento 
grave está perdendo seu 
sangue, nada melhor do 
que repor o sangue na 
sua totalidade.”

Com estudos e 
pesquisas, o grupo 
de aeromédicos do 
SAamu encontrou um 
médico, referência 
mundial no assunto, 
Mark Yazer, professor 
da Universidade de 
Pittsburgh, nos Estados 
Unidos, e também 
referência na Associação 
Americana de Bancos de 
Sangue. Segundo Daíse, 
o médico estadunidense 
tem apoiado o Samu 
catarinense desde 2019. 
“É uma parceria muito 
importante. Por meio 
dessa parceria e das 
pesquisas realizadas, 
o sangue total que 
temos nos Arcanjos de 
Santa Catarina é um 
modelo que iniciou 

em Florianópolis, em 
breve vai expandir para 
Blumenau e é referência 
no Brasil.”

Essa parceria entre 
a Secretaria de Estado 
da Saúde, Corpo de 
Bombeiros Militares do 
estado, com o Batalhão 
de Operações Aéreas 
e a Faece/Hemosc, 
ajuda de forma eficaz 
a diminuir o número 
de mortes durante 
o pré-atendimento 
hospitalar grave, como 
por exemplo, nos casos 
de choque hipovolêmico 
(situação de emergência 
decorrente da perda de 
grande quantidade de 
líquidos e sangue, o que 
coloca a vida do paciente 
em risco).

De acordo com 
a literatura médica, 
mais da metade das 
mortes potencialmente 
preveníveis de civis se 
dá devido a hemorragias. 
O foco, então, é no 
tratamento de vítimas 
graves no atendimento 

pré-hospitalar móvel. 
Uma pessoa que está 
perdendo uma grande 
quantidade de sangue 
é o grande foco desse 
atendimento.

Daíse informou que, 
para ajudar na resolução 
dessas questões, os 
aeromédicos fizeram uma 
parceria com o Grupo 
THOR – AABB Working 
Party Recommendations 
for a Prehospital Blood 
Product Transfusion 
Program, da Universidade 
de Pittsburgh, composto 
por médicos e 
pesquisadores. “Ao longo 
desses quase dois anos 
de atendimentos com 

esse procedimento, nós 
vimos que todo o esforço 
valeu a pena. Muitos 
pacientes já chegam 
quase perdendo o nível 
de consciência e quando 
começamos a fazer a 
transfusão podemos 
dispensar muitos 
procedimentos de risco 
como a entubação.”

Carlos Humberto 
destacou que, graças a 
Santa Catarina, hoje o 
Brasil é o quarto país no 
mundo a oferecer esse 
tratamento do sangue 
total no ambiente pré-
hospitalar e o único no 
país.

ECONOMIA.

Governador autoriza promoção de 2.337 policiais 
civis, a maior da história da instituição
Impacto no orçamento será de aproximadamente R$ 1,6 milhão, com efeito já na folha de pagamento de 
maio. Medida integra uma série de mudanças para modernização da carreira dos profissionais da segurança.

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
autorizou nesta terça-
feira (21), por decreto 
, o maior pacote de 
promoção da história 
para os agentes da 
Polícia Civil do Paraná 
(PCPR). No total, 2.337 
agentes da corporação 
serão promovidos 
e terão aumento de 
remuneração, com um 
impacto mensal de 
mais de R$ 1,6 milhão, 
com pagamento aos 
profissionais já na folha 
de maio. A medida 
beneficia cinco agentes 
de operações policiais, 
2.139 agentes de 
polícia judiciária e 193 
papiloscopistas.

Ao anunciar a 
concessão do benefício, 
o governador disse que 
as correções fazem 
parte de um processo de 
valorização dos policiais 
civis, cujo trabalho tem 
resultado na redução 
direta dos índices da 
resolução de crimes. 

“Estes profissionais 
serão promovidos em 
sua carreira e terão 
um ganho salarial 
dentro do processo 
de reestruturação e 
modernização das 
carreiras da Segurança 
Pública do Paraná, que 
ajudaram a fazer com 
que o Estado chegasse 
ao menor índice de 
criminalidade dos últimos 
10 anos”, disse Ratinho 
Junior.

Até o fim de 2024, o 
impacto orçamentário 
das promoções deverá 
totalizar R$ 13,1 milhões, 
passando para R$ 19,7 
milhões ao ano a partir 
de 2025. Além de ser um 
reconhecimento aos bons 
serviços prestados, o 
governador defendeu que 
as promoções integram 
um pacote que busca dar 
as melhores condições 
de trabalho possíveis aos 
agentes de segurança 
pública do Paraná para 
a prevenção e combate à 
criminalidade.

Em março, Ratinho 
Junior já havia assinado 
decretos estaduais 
que reduziram o 
interstício, que é o 
período necessário para 
a promoção de praças 
da Polícia Militar e do 
Corpo de Bombeiros 
Militar. Para o cargo de 
3º sargento, o intervalo 
caiu de quatro para dois 
anos, e no de cabo, de 
cinco para dois anos e 
meio. Em abril, a PCPR 
também ganhou um novo 
sistema de promoções 
e um código disciplinar 
mais moderno.

“Temos já 
programadas a compra 
de coletes balísticos, 
aquisição de armamento 
pesado, incluindo mais 
de 1.500 fuzis, veículos 
blindados, embarcações 
e drones para equipar 
cada vez mais os nossos 
policiais, que merecem 
ter os melhores e mais 
modernos equipamentos 
do mundo, valorizando 
as pessoas que doam a 

sua vida para defender 
as famílias paranaenses”, 
acrescentou o 
governador.

O secretário estadual 
da Segurança Pública, 
Hudson Teixeira, 
destacou que as medidas 
implantadas desde 2019 
pelo Governo do Estado 
valorizam os profissionais 
da segurança pública 
em todas as suas 
esferas. “Essa é a maior 
promoção da história 
da Polícia Civil, que se 
soma às mudanças nas 

promoções de policiais 
e bombeiros militares, à 
reestruturação da Polícia 
Científica, Polícia Civil e a 
criação da Polícia Penal”, 
disse.

Presente no anúncio, 
o delegado-geral da 
PCPR, Silvio Rockembach, 
lembrou que a 
instituição é reconhecida 
nacionalmente pela sua 
efetividade. Em fevereiro, 
um levantamento do 
Instituto Sou da Paz 
revelou que o Paraná 
é o Estado que mais 

esclarece homicídios no 
Brasil.

“O índice de solução 
de crimes da Polícia Civil 
do Paraná é fruto dos 
vários investimentos 
que têm sido feitos pelo 
Governo do Estado em 
prol dos policiais civis, 
que estão comprometidos 
em garantir, junto com 
as outras forças de 
segurança estadual, que 
a população paranaense 
tenha a melhor segurança 
pública do país”, afirmou.
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Gincana de Clubes de Mães supera expectativas em 
sua 24ª edição
Conhecida como GINFEST, o evento foi realizado com sucesso absoluto em dia de integração e 
alegria entre os Clubes de Mães de Bom Jesus do Sul

Um dia especial, de 
alegria, integração e 
muita diversão, marcou 
a realização da XXIV 
GINFEST, em 18 de maio, 
no município de Bom 
Jesus do Sul, que reuniu 
os 18 Clubes de Mães do 
município.

Com a participação de 
mais de 300 mulheres, o 
evento organizado pela 
Secretaria da Família, 
CRAS e com o apoio dos 
demais departamentos da 
Administração Municipal, 
teve a sua abertura 
por volta das 9h, com 

o pronunciamento das 
lideranças locais.

Entretanto, a recepção 
aconteceu nas primeiras 
horas do dia, quando 
foi servido um café 
da manhã, a todos os 
presentes.

Do ato de abertura, 
participaram Helio Surdi 
e Lorizete Surdi, prefeito 
e primeira-dama, ela que 
também responde como 
Secretária da Família; 
Vanderlei Scalco, vice-
prefeito; Miguel Muniz, 
presidente da Câmara 
de Vereadores; e os 

vereadores, Dilamar Sabi, 
Jenuino Demarchi, José 
Orceni Mendonça, Adair 
Rosa dos Santos, e a 
vereadora Mari Schmidt, 
além de secretários e 
funcionários públicos.

A mesa julgadora foi 
formada por Jacqueline 
de Vargas Scandolara, 
instrutora de artes no 
SCFV; Marilene Pinheiro 
Cabral Deola, chefe 
do Departamento de 
Educação; Marilete 
Puton, diretora da APAE 
Zilda Arns; Grasiela 
Cristina Giacobbo Nodari, 

vereadora de Santo 
Antonio do Sudoeste e 
sócia proprietária do Lar 
Bom Jesus; e Marilvane 
da Silva, pedagoga do 
CMEI Aida Henrichs.

As equipes foram 
divididas por cores, 
ficando quatro grupos:

Equipe Azul: Bom 
Jesus do Sul (cidade), 
Linha Pindorama, Linha 
Esquina Fermino e Linha 
XV de Novembro.

Equipe Laranja: 
Linha Gaúcha, Linha 
Nova Soledade, Linha 
Panassolo, Linha Nova 
Esperança e Linha São 
Sebastião.

Equipe Rosa: Linha 
Sete de Setembro, Linha 
Bom Retiro, Linha 
Sertaneja, Linha Vera 
Cruz e Linha Planalto.

Equipe Verde: Linha 
Nova Riqueza, Linha 
Tarumã, Linha São Paulo 
e Linha Coqueiro.

A gincana foi 
extremamente disputada, 
com vários desafios, 
brincadeiras e claro 
muita alegria e diversão, 
com as equipes dando 

um show, se esforçando 
ao máximo para vencer 
cada prova.

Ao meio-dia foi servido 
um delicioso almoço e 
à tarde a gincana teve 
sequência com diversas 
provas, elaboradas 
por educadores físicos 
do município, com 
momentos de extrema 
atenção e cautela para 
completar o desafio e 
outros de muita animação 
e boas gargalhadas, 
se tornando um dia 
memorável.

“A gincana mais 
uma vez foi um grande 
sucesso, com momentos 
de grande alegria e 
descontração. Esse é 
um momento especial, 
só para elas, as mães 
e mulheres de nosso 
município, que tanto 
lutam por suas famílias 
e merecem todo o nosso 
carinho. Queremos 
agradecer a todas pela 
participação e também 
a toda a nossa equipe e 
pessoas envolvidas na 
organização”, concluiu 
Lorizete Surdi.

Por fim, tivemos a 
entrega das premiações, 
com medalhas e valores 
em dinheiro, confira 
abaixo a classificação.

 1º Lugar – Equipe 
Laranja

2º Lugar – Equipe 
Verde

3º - Lugar – Equipe 
Rosa

4º - Lugar – Equipe 
Azul

A Administração 
Municipal de Bom Jesus 
do Sul, parabeniza todos 
os Clubes de Mães pelo 
empenho neste dia 
especial e agradece a 
todos os funcionários que 
estiveram atuando, desde 
a decoração do espaço, 
limpeza, na preparação 
do café da manhã e do 
almoço e na organização, 
antes, durantes e após 
o evento, o nosso muito 
obrigado a todos.

Já estamos ansiosos 
pela próxima edição 
da GINFEST. Prefeitura 
Municipal de Bom Jesus 
do Sul.

GERAL.
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Sessão solene homenageia pessoas por 
contribuição com a comunidade
Diversas pessoas foram homenageadas pela Câmara de Vereadores do município de Dionísio Cerqueira, 
pela sua contribuição ao desenvolvimento local

A Câmara de 
Vereadores do município 
de Dionísio Cerqueira 
realizou, no dia 15 
de maio, uma sessão 
solene de entrega de 
homenagens a diversas 
pessoas de destaque.

A sessão, presidida 
pelo vereador 
Claudiomiro Pavan, foi 
realizada no auditório 
da prefeitura municipal, 
com a presença 
dos vereadores, 
homenageados, familiares 
e a imprensa local.

Na ocasião, receberam 
moção honrosa 
diversos profissionais. 
Da segurança pública, 
dois grupos foram 
homenageados por atos 
distintos. O primeiro, por 
conter um cidadão em 
descontrole, no centro da 
cidade, no qual atuaram 
o Sargento Neomar 
José Conterno, Soldado 
Paulo de Almeida, Cabo 
Márcio André Milier, 
Cabo Juliano da Costa 

e Cabo Deivit Angelo 
dos Santos. A segunda 
ação, de salvar a vida 
de um jovem, atuaram 
o Soldado Leandro Luis 
da Silva e os Cabos 
Jocemar Aparecido Codo 
e Janderson Martins 
Henrique. Também 
foi reconhecido o 
Tenente Coronel Fábio, 
comandante do Batalhão 
de PM.

Foram agraciados 
com o mérito, o médico 
Vanderlei de Oliveira; 
os professores de 
artes marciais, Taíssa 
Gabriele de Araújo e 
Maicon David Assis 
Duarte; o comerciante 
e liderança comunitária 
Pedro Antônio Barbosa 
(in memorian) e os 
empresários ligados a 
Cerealista Santo Expedito 
e ao Benini Importação e 
Exportação.

A sessão solene 
não foi apenas um 
evento formal, mas um 
momento de gratidão 

e reconhecimento 
aos que contribuem 
significativamente para 
a sociedade de Dionísio 
Cerqueira. 

Segundo o vereador 
Claudiomiro Pavan, 
esta foi a primeira 
sessão solene do ano 
de 2024, e foi realizada 
de maneira inovadora, 
com foco exclusivo 
nas homenagens, sem 
os usuais trâmites 
legislativos. 

“Optamos por uma 
sessão descentralizada, 
fora do espaço 
habitual da Câmara, 
para proporcionar um 
ambiente mais acolhedor 
aos homenageados 
e seus familiares. 
Os homenageados, 
que foram indicados 
pelos vereadores, 
individualmente, foram 
reconhecidos pelas 
suas ações e atividades, 
de variadas como 
Tenente Coronel Fábio, 
comandante do batalhão 

local, que recebeu uma 
moção juntamente com 
vários policiais por atos 
de bravura. No setor 
de saúde, Dr. Vanderlei 
foi reconhecido por seu 
dedicado cuidado aos 
idosos da comunidade. 
Além disso, a cerimônia 
aplaudiu o lutador 
Maycon, que tem 
incentivado jovens 
através do esporte”, citou 
Pavan.

A economia local 
também foi destacada 
com homenagens a duas 
influentes empresas de 
importação e exportação, 
a Benini e a Santo 
Expedito.

Pavan também 
anunciou mudanças 
no regimento interno 
que estabelecem um 
calendário fixo para 
as sessões solenes, 
visando a continuidade 

dessa tradição de 
reconhecimento. 

“Estas sessões são 
uma oportunidade para 
a população celebrar 
e reconhecer os feitos 
notáveis de seus 
cidadãos, inspirando 
mais pessoas a contribuir 
positivamente para a 
comunidade”, concluiu.

GERAL.

Parte da tragédia no Rio Grande do Sul foi causada por ação humana
Parte da tragédia que 

atingiu 446 municípios 
gaúchos foi causada pela 
ação do homem, que 
construiu em locais onde 
não deveria construir, em 
áreas de alagamento, e 
não fez as manutenções 
corretas nos diques de 
contenção e nas barreiras 
anti-alagamento.

A avaliação é do 
professor Roberto 
Reis, do Programa de 

Pós-Graduação em 
Ecologia e Evolução da 
Biodiversidade da Escola 
de Ciências da Saúde 
e da Vida da Pontifícia 
Universidade Católica 
do Rio Grande do Sul 
(PUCRS). Ele acrescentou 
que essas obras, feitas 
nos anos 1970, nunca 
receberam manutenção 
adequada. “A culpa da 
enchente é do planeta. 
Mas a culpa da tragédia 

é dos administradores do 
estado e das cidades”.

Parte da tragédia que 
atingiu 446 municípios 
gaúchos foi causada pela 
ação do homem, que 
construiu em locais onde 
não deveria construir, em 
áreas de alagamento, e 
não fez as manutenções 
corretas nos diques de 
contenção e nas barreiras 
anti-alagamento.

A avaliação é do 

professor Roberto 
Reis, do Programa de 
Pós-Graduação em 
Ecologia e Evolução da 
Biodiversidade da Escola 
de Ciências da Saúde 
e da Vida da Pontifícia 
Universidade Católica 
do Rio Grande do Sul 
(PUCRS). Ele acrescentou 
que essas obras, feitas 
nos anos 1970, nunca 
receberam manutenção 
adequada. “A culpa da 

enchente é do planeta. 
Mas a culpa da tragédia 
é dos administradores do 
estado e das cidades”.

Na avaliação de 
Roberto Reis, chuva em 
excesso, causada por 
mudança climática, é 
fenômeno natural. “A 
cada tempo, há chuvas 
extremas que causam 
enchentes”, completou. 
Desta vez, contudo, 
ocorreu no estado a 

enchente mais forte 
de toda a história, que 
ele atribui, em parte, 
à mudança climática 
causada pelo excesso 
de gás carbônico na 
atmosfera. “Essa é a parte 
natural do evento”. O 
resto, para ele, é ação do 
homem.
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Todos nós nos relacionamos com pessoas e, por 
vezes, essas relações não são bem-sucedidas, o que 
nos leva à necessidade constante de reconciliação. 
A reconciliação oferece a chance de um novo 
entendimento com quem nos magoou. O perdão, 
por sua vez, é verdadeiramente libertador. Quando 
optamos por perdoar alguém, estamos nos libertando 
da energia negativa que permanece em nós devido 
ao dano causado por essa pessoa. Negar o perdão é 
permitir que o poder negativo do outro continue a 
nos afetar, enquanto perdoar nos liberta desse jugo. 
Recusar o perdão é, de certa forma, manter viva a 
mágoa e a maldade resultantes quando alguém nos 
fere. Se não perdoarmos, continuamos atados àquela 
pessoa, permitindo que ela mantenha poder sobre 
nós. O perdão é a maneira de soltar essas amarras, 
de entregar a ferida ao outro e seguir adiante, 
livrando-nos do ciclo interminável de dor. O perdão 
é parte essencial da purifi cação da alma e, embora 
possa exigir um longo e doloroso processo, é sempre 
possível. A vida é um processo contínuo, e assim é o 
perdão. Às vezes, reconciliar-se signifi ca manter uma 
distância saudável daqueles que nos machucaram, 
para evitar que a ferida se abra novamente. Assim, 
o perdão se torna uma realidade interna, uma 
libertação pessoal que nos permite seguir em frente 
sem o peso do ressentimento.

A reconciliação e o perdão

Governo do Estado de SC autoriza contratação do Plano 
Estadual de Logística de Transporte

O governador 
Jorginho Mello assinou 
na terça-feira, 21, a 
ordem de serviço para 
a elaboração do Plano 
Estadual de Logística de 
Transporte, o PELT. O 
trabalho será realizado 
pela Infra SA e a partir 
deste estudo o Estado 
terá um documento que 
fundamentará as ações 
públicas necessárias para 
que os diferentes modais 
de transporte possam 
atender as demandas da 
economia catarinense.

O contrato tem o valor 
de R$ 4.257.295,04 
e os recursos serão 
repassados pela SC 

Participações e Parcerias 
S.A. provenientes de 
dividendos recebidos do 
Porto de Imbituba.

“Ele é importante 
porque vai dar uma 
radiografi a precisa do 
que o Estado necessita 
para crescer, em que 
região, em que forma, em 
que tipo de modal porque 
hoje a gente trabalha 
conforme demanda. Esse 
plano vai ser uma cartilha 
a ser seguida. Qualquer 
governo que se valoriza 
um pouquinho tem que 
ter rumo e é o que nós 
estamos fazendo aqui. 
Isso vai fazer bem para 
a indústria, para quem 

produz, para quem gera 
emprego, por que isso 
é construir obras com 
inteligência e com certeza 
de que ali é o melhor 
lugar, ali é necessário por 
todas as justifi cativas que 
poderão ter”, explicou 
o governador Jorginho 
Mello.

A elaboração do PELT 
visa principalmente 
a análise da situação 
atual e o planejamento 
futuro de investimentos 
em todos os modais de 
transporte com ênfase 
para cargas destinadas 
e provenientes do 
comércio exterior. Sua 
elaboração requer um 

processo de análise 
criteriosa, diagnóstico 
preciso e planejamento 
estratégico, com foco 
na logística empresarial, 
em infraestrutura e 
facilitação do comércio. A 
INFRA S.A. terá 18 meses 
para a conclusão do 
trabalho.

“O PELT, como 
sabemos, representa 
um instrumento de 
fundamental importância 
para o desenvolvimento 
econômico e social 
de nosso estado. Com 
esse estudo teremos 
informações importantes 
para nortear o 
planejamento logístico de 

Santa Catarina. E o mais 
importante de tudo é que 
nós estamos tratando de 
Santa Catarina, não como 
um projeto de governo. O 
governador Jorginho tá 
cuidando de um projeto 

de estado”, acrescenta 
o secretário de Portos, 
Aeroportos e Ferrovias 
(SPAF), Beto Martins.

Ambientes mais fechados, 
menos circulação de ar, 
temperaturas baixas (como 
a primeira grande onda de 
frio do Paraná neste fi nal de 
semana) e maior umidade 
do ar compõem um cenário 
propício para a proliferação 
do vírus da gripe e demais 
vírus respiratórios. Casos 
de doenças como gripe, 
resfriado, sinusites, bronquites, 
bronquiolite, crises de asma 
e pneumonias são mais 
frequentes nessa época do ano. 
Para evitar o número de casos 
de infecções por síndromes 
respiratórias, a Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa) reforça 
que os cuidados básicos e a 

vacinação são fortes aliados na 
proteção da saúde.
Infl uenza (gripe), Sars-CoV-2 
(Covid-19), Vírus Sincicial 
Respiratório (VSR) e rinovírus 
são os vírus que mais circulam 
atualmente no Paraná. Atitudes 
simples como lavar as mãos 
com água e sabão com 
frequência, não tocar os olhos 
após contato com superfícies 
utilizadas por várias pessoas 
(corrimões, maçanetas, 
telefone, etc) e evitar 
permanecer em ambientes sem 
ventilação e com aglomeração 
de pessoas auxiliam e são 
fundamentais na proteção 
contra os vírus.

Frente fria chegando: cuidados básicos e vacinação 
aumentam proteção contra a gripe

Núcleo de Comércio Exterior recebe devolutiva da Multilog sobre 
reivindicações, mas resultados são considerados insatisfatórios pelos 
coordenadores Joacir Fransozi e Cleo Luis Petroli

GERAL.

Núcleo de Comércio Exterior recebe 
devolutiva insatisfatória da Multilog

A coordenação do 
Núcleo de Comércio 
Exterior (Comex), 
entidade vinculada à 
Associação Empresarial 
da Fronteira (Ascoagrin), 
recebeu na manhã de 
terça-feira, 21 de maio, 
uma devolutiva da 
pauta de reivindicações 
entregue à Multilog em 
21 de março. 

A reunião, que contou 
com a presença de 
representantes do Comex 
e da Multilog, trouxe 
à tona a insatisfação 
com os resultados 
apresentados.

Estiveram presentes na 
reunião o coordenador do 
Núcleo, Joacir Fransozi, 
o vice-coordenador, 
Cleo Luis Petroli, e o 
secretário, Júlio Cezar 
Bandeira. Representando 
a Multilog, participaram 
Christian Alfaro Sarate, 
Alexandre Garces Prado 
e Leandro de Freitas 
Thomaz.

Resultados 
insatisfatórios da 
Multilog

De acordo com Joacir 
Fransozi, o conteúdo 
da devolutiva não foi 
satisfatório e não atendeu 
às especifi cidades das 
reivindicações do Núcleo. 

“O que nós pleiteamos 
não foi atendido no 
momento. Debatemos 
na reunião que vamos 
continuar com as 
tratativas, e nos 
colocamos à disposição 
e em sintonia com a 
Multilog, para que 

os problemas sejam 
resolvidos”, afi rmou 
Fransozi. 

Diversas sugestões 
foram tratadas na 
reunião, mas agora cabe 
à Multilog acolhê-las e 
implementá-las.

Fransozi enfatizou 
a necessidade de 
resultados diferentes 
dos apresentados até o 
momento. 

“O que nós precisamos 
é um resultado diferente 
desse que está aí. Essa foi 
a nossa ênfase na reunião 
de hoje, pois precisamos 
que os procedimentos 
sejam diferentes do que 
está sendo aplicado”, 
ressaltou o coordenador 
do Comex.

Desafi os na operação 
do Porto Seco

O vice-coordenador, 
Cleo Luis Petroli, 
destacou que a devolutiva 
não trouxe novidades 
signifi cativas. Uma das 
principais reivindicações, 
a ampliação do pátio, foi 
mencionada pela Multilog 
com a promessa de 
cumprimento do edital. 

“Nós pedimos que a 
Multilog se posicionasse 
mais quanto à operação 
interna do Porto Seco 
e à coordenação entre 
os órgãos, o que pode 
melhorar ainda mais, 
agilizando os trâmites e o 
fl uxo de cargas, que estão 
lentos”, explicou Petroli.

Petroli comparou o 
novo Porto Seco com o 
antigo, ressaltando as 
difi culdades e os poucos 

avanços até o momento.
“O Núcleo recebeu 

a devolutiva das 
reivindicações, mas 
ela foi insatisfatória 
e não cumpriu o que 
esperávamos. Esperamos 
que a Multilog receba 
essa autonomia para 
agilizar os trâmites no 
Porto Seco”, destacou.

O secretário do 
Núcleo, Júlio Cezar 
Bandeira, apontou que 
as reivindicações tinham 
como objetivo melhorar 
o fl uxo de cargas pela 
Aduana. 

“Porém, não fomos 
atendidos de maneira 
satisfatória, mesmo com 
os representantes da 
Multilog ressaltando que 
os fi scais do Ministério 
da Agricultura continuam 
em greve. Acreditamos 
que tomando algumas 
das medidas que 
reivindicamos, é possível 
melhorar o fl uxo 
de cargas”, afi rmou 
Bandeira.

Bandeira também 
expressou preocupação 
com a possibilidade 

de empresas deixarem 
de passar por Dionísio 
Cerqueira ou migrarem 
para outras Aduanas 
devido à morosidade 
atual, que aumenta os 
custos para importadores, 
exportadores, 
transportadores e demais 
atores do Comércio 
Exterior. 

“Entendemos que a 
Multilog, como empresa 
ganhadora da licitação 
e detentora do Porto 
Seco, poderia ter maior 
poder de ação para com 
as liberações, mas no 
momento não é o que 
está acontecendo”, disse.

A reunião do Núcleo 
de Comércio Exterior com 
a Multilog evidenciou 
a insatisfação com os 
resultados apresentados 
até agora. Apesar das 
discussões e sugestões, 
o Núcleo continuará 
buscando soluções 
efi cazes para melhorar a 
operação do Porto Seco e 
atender às necessidades 
das empresas que 
dependem desse serviço. 
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Os livros mais geniais escritos por 
gênios da humanidade

Os livros mais geniais 
são obras de uma 
inspiração e trabalho, 
quase divinas. Ao longo 
da história, alguns 
indivíduos notáveis se 
destacaram por sua 
capacidade intelectual 
e suas contribuições 
para o conhecimento 
humano. Entre esses 
gênios, certos livros 
se destacam como 
obras-primas que 
transcenderam suas 
épocas e continuam 
a infl uenciar a 
humanidade.

Relacionamos sete 
livros extraordinários, 
escritos por verdadeiros 
gênios, que moldaram 
(ou ainda estão 
moldando) nossa 
compreensão do mundo 
e da condição humana.

Importante esclarecer 
que não tem como 
classifi car esses livros, 
qual é o melhor e 
qual é o pior. A ordem 
numérica que os 
apresentamos, não é 
absoluta, e não quer 
dizer que o primeiro é 
melhor que os demais.

Obviamente que 
alguns dos livros tem 
uma importância 
maior na história ou 
no tempo em que 
foram apresentados. 
Por exemplo: A 
Interpretação dos 
Sonhos teve uma 
importância para a 
Ciências, muito maior 
que a Revolução dos 
Bichos. Entretanto, no 
contexto da literatura, 
o segundo tem uma 
importância muito maior 
que o primeiro, neste 
exemplo citado.

Portanto, 
recomendamos ao leitor 
que não interprete como 
uma classifi cação, que 
não é isto. Considere 
sim, neste conjunto, que 

são, de fato, grandes 
obras de grandes gênios.

Aqui no Jornal da 
Fronteira, estamos 
publicando, pelo menos, 
cinco ou seis matérias 
deste tipo, por dia. São 
matérias de curiosidade, 
que servem para 
informar o leitor sobre o 
mundo das letras.

Por falar em mundo, 
o mundo precisa de 
leitores, as pessoas 
precisam de leitura, pois 
estudos acadêmicos, 
de grandes instituições 
americanas, já apontam 
que a humanidade está 
mais “ignorante” em 
comparação a gerações 
passadas, devido ao fato 
de as pessoas não ler 
mais diariamente, como 
antes, comportamento 
que se fortalece por 
força dos celulares/
redes sociais, para 
ocupação do tempo 
ocioso e hobby.

Vamos aos livros, que 
são geniais, escritos, 
por pessoas com uma 
extraordinária acuidade 
mental.  

A República - Platão
A República é uma 

das obras fi losófi cas 
mais importantes da 
história ocidental. 
Nesta obra, Platão 
explora questões de 
justiça, política e ética 
através de diálogos 
entre Sócrates e outros 
personagens.

Escrita por Platão 
por volta de 380 a.C., A 
República é conhecida 
por sua alegoria da 
caverna, que ilustra a 
distinção entre o mundo 
das aparências e o 
mundo das ideias.

Platão também 
apresenta sua visão 
de uma sociedade 
ideal governada por 
fi lósofos-reis, onde a 
justiça prevalece e cada 

indivíduo cumpre seu 
papel na sociedade 
de acordo com suas 
habilidades e virtudes.

A infl uência de A 
República é imensa, 
moldando o pensamento 
fi losófi co, político 
e educacional por 
milênios. As ideias de 
Platão sobre justiça e 
governança ainda são 
discutidas e debatidas, 
fazendo de A República 
uma leitura essencial 
para qualquer estudante 
de fi losofi a e ciências 
humanas.

Dom Quixote de la 
Mancha - Miguel de 
Cervantes

Publicado em duas 
partes, em 1605 e 
1615, o clássico Dom 
Quixote, de Miguel de 
Cervantes é considerado 
uma das maiores 
obras da literatura 
ocidental. O livro narra 
as aventuras de um 
fi dalgo espanhol, Dom 
Quixote de la Mancha, 
que, infl uenciado por 
histórias de cavalaria, 
decide se tornar um 
cavaleiro andante.

Dom Quixote, 
junto com seu fi el 
escudeiro Sancho Pança, 
embarca em uma série 
de aventuras onde 
realidade e fantasia 
se misturam. Através 
de suas desventuras, 
Cervantes oferece uma 
crítica sutil da sociedade 
espanhola e das ideias 
românticas de cavalaria.

O livro é conhecido 
por seu humor, 
seus personagens 
memoráveis e suas 
refl exões sobre a 
loucura e a lucidez.

Dom Quixote é um 
marco da literatura e 
infl uenciou gerações de 
escritores e artistas. A 
obra é lida e estudada 
em todo o mundo.

Descubra alguns dos maiores ícones 
da música popular brasileira

A música popular 
brasileira, conhecida 
mundialmente pela sigla 
MPB, é um gênero que 
carrega a essência da 
cultura brasileira através 
de suas melodias, letras 
e ritmos. Este artigo 
celebra alguns dos 
artistas que não apenas 
moldaram a história 
da MPB, mas também 
tocaram profundamente 
os corações de seus 
ouvintes com suas 
canções emblemáticas. 
Vamos mergulhar 
na trajetória de cada 
um destes cantores e 
explorar suas músicas 
mais famosas.

1. Gilberto Gil
Primeira Música: 

“Procissão”
Ainda na Ativa? Sim, 

próximo show: 22/09
Gilberto Gil, nascido 

em Salvador na Bahia, 
hoje em dia com 81 
anos é mais do que um 
músico; é um ícone 
cultural. Sua jornada 
musical começou nos 
anos 60, e até hoje, ele 
continua a infl uenciar 
gerações. Gilberto Gil 
é muito famoso pela 
sua música, que fez 
a infância de várias 
crianças em “Sítio do 
pica-pau amarelo”.

2. Caetano Veloso
Primeira Música: 

“Alegria, Alegria”
Ainda na Ativa? Não, 

parou de cantar em 
2023

Contemporâneo de 
Gil, Caetano Veloso, 
que também nasceu na 
Bahia, com seus 81 anos 
é outro pilar da MPB. 
Desde a sua explosiva 
entrada na cena musical 
com “Alegria, Alegria”, 
Caetano continua 
a surpreender com 
sua capacidade de 
reinventar a música e 
a si mesmo. Caetano 
também fez uma grande 

música que é muito 
famosa até os dias de 
hoje, que marcou a 
novela Chiquititas, com 
a música “Sozinho”.

3. Elis Regina
Primeira Música: 

“Amor até o Fim”
Ainda na Ativa? Não 

(falecida em 1982)
Elis Regina, nascida 

em Porto Alegre, com 
sua voz inconfundível, 
deixou um legado 
permanente na MPB. 
Embora sua vida tenha 
sido tragicamente curta, 
músicas como “Como 
nossos pais” continuam 
a inspirar.

4. Chico Buarque
Primeira Música: “A 

Banda”
Ainda na Ativa? Não, 

parou de cantar em 
2023

Chico Buarque é o 
sinônimo de MPB e 
resistência política. Sua 
música “A Banda” trouxe 
alegria e simplicidade, 
contrastando com suas 
profundas críticas 
sociais em outras 
obras. Também teve um 
grande sucesso com 
sua música na novela 
Chiquititas, que fez suas 
músicas bombarem e até 
os dias atuais toca pelos 
fones dos jovens.

5. Maria Bethânia
Primeira Música: 

“Carcará”
Ainda na Ativa? 

Sim, próximo show: 
28/09/2024

Irmã de Caetano, 
Maria Bethânia, que 
nasceu na Bahia e hoje 
tem 77 anos, é uma 
força da natureza na 
MPB, conhecida como 
a rainha do gênero 
musical. “Carcará” 
descreve um pássaro 
implacável, uma 
metáfora perfeita para 
a intensidade de sua 
presença no palco.

6. Gal Costa

Primeira Música: 
“Baby”

Ainda na Ativa? Não 
(falecida em 2022)

Amiga e 
contemporânea de 
Caetano e Gil, Gal 
Costa, nascida na Bahia, 
trouxe uma voz suave 
mas poderosa para 
a MPB. “Baby” é um 
clássico que continua 
a ser redescoberto 
por novas gerações. 
Muito conhecida por 
sua música “Lágrimas 
Negras” e “Eternamente”.

7. Jorge Ben Jor
Primeira Música: 

“Mas, Que Nada”
Ainda na Ativa? Sim, 

não tem previsão de 
próximo show na região, 
mas fará apresentação 
em 2024 – 2025

Jorge Ben Jor, que 
nasceu no Rio de 
Janeiro, é conhecido por 
seu estilo único e fusão 
de samba com funk. 
“Mas, Que Nada” é um 
convite para deixar as 
preocupações de lado e 
celebrar a vida. “Chove 
chuva, chove sem parar” 
é provavelmente sua 
música mais conhecida, 
que por sinal é 
reconhecida até hoje em 
dia como um excelente 
som.

8. Milton 
Nascimento

Primeira Música: 
“Travessia”

Ainda na Ativa? Não, 
parou em 2022

Milton Nascimento, 
nascido em Rio de 
Janeiro, com sua 
voz celestial, trouxe 
uma nova dimensão 
à MPB. “Travessia” é 
um testamento ao seu 
talento em capturar 
a complexidade das 
emoções humanas.
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Barracão obtém melhor colocação no 
Sudoeste no índice de alfabetização

No Brasil, das 163 
milhões de pessoas com 
idade igual ou superior a 
15 anos, 151,5 milhões 
sabem ler e escrever 
ao menos um bilhete 
simples e 11,4 milhões 
não têm essa habilidade 
mínima. 

Em números 
proporcionais, o 
resultado indica taxa 
de alfabetização em 
93%, em 2022 e, 
consequentemente, a 
taxa de analfabetismo 
foi 7% do contingente 
populacional.

Os dados são do Censo 

Demográfi co 2022, 
divulgado pelo Instituto 
Brasileiro de Geografi a e 
Estatística (IBGE).

Segundo o IBGE, houve 
um aumento da taxa de 
alfabetização das pessoas 
de 15 anos ou mais ao 
longo dos censos.

A região Sul se 
mantém com a maior 
taxa de alfabetização de 
pessoas com 15 anos 
ou mais. O percentual 
passou de 94,9% em 
2010 para 96,6% em 
2022. Em seguida, com 
maiores taxas, vem a 
região Sudeste, que 

variou de 94,6% em 
2010 para 96,1% em 
2022.

O percentual de 
alfabetização da Região 
Nordeste permaneceu o 
mais baixo do país, com 
85,8%. A segunda menor 
taxa de alfabetização foi 
encontrada na região 
Norte, onde o indicador 
mostrou 91,8%.

No Sudoeste do 
Paraná, o município 
que obteve a melhor 
colocação no ranking 
nacional foi Barracão, 
ocupando o lugar 1713, 
com um índice de 93,73% de alfabetização.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

O relatório foi divulgado pelo IBGE, relacionando o ranking de municípios na alfabetização da população 
brasileira

Banco da Mulher Paranaense atinge R$ 200 milhões em fi nanciamentos contratados

A Fomento Paraná, instituição 
fi nanceira do Governo do 
Estado, atingiu a marca de 
R$ 200 milhões em crédito 
contratado pelo programa do 
Banco da Mulher Paranaense. 

Essa iniciativa oferece linhas 
de crédito com taxas de juros 
reduzidas para apoiar pequenos 
negócios que tenham mulheres 
como proprietárias ou sócias, 
em empreendimentos com 

faturamento anual de até R$ 4,8 
milhões.
O programa foi lançado 
em setembro de 2019 pelo 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior e até o início de 

maio de 2024 contabilizava 18 
mil operações. 
Segundo o diretor de 
Operações do Setor Privado 
da Fomento Paraná, Renato 
Maçaneiro, o programa existe 

como ação de incentivo ao 
empreendedorismo feminino. 
“Nosso objetivo é impulsionar 
o segmento. E a ampliação da 
rede de parceiros tem sido 
fundamental nessa proposta, 

pois assegura que um número 
maior de empreendimentos 
liderados por mulheres tenha 
acesso a esse crédito especial”, 
destaca.
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Audiência pública debate transparência e ética na 
gestão pública

A audiência pública 
“Transparência e Ética 
na Gestão Pública: Ainda 
há Esperança?” realizada 
nesta terça-feira (21) no 
Plenarinho da Assembleia 
Legislativa foi uma 
proposição do deputado 
Fabio Oliveira (Podemos) 
com o objetivo de debater 
a transparência e a ética 
na gestão pública.

No debate, durante 
a audiência pública, a 
premissa foi que a ética 
na administração pública 
é uma extensão da ética 
que se preocupa com os 
mais diversos problemas 
encontrados na sociedade 
brasileira. O proponente 
e presidente da audiência 
pública e da Comissão 
de Ciência, Tecnologia, 
Inovação e Ensino 
Superior, deputado 
Fábio Oliveira (Podemos) 
ressaltou a importância 
de realizar o evento. 
“Esse é o desafio que hoje 
trazemos para discutir. 

Ele já é um assunto que 
surgiu e veio à luz desde 
2014, não como uma 
data que a corrupção 
iniciou, mas quando se 
tornou visível aos olhos 
do cidadão comum. 
Dez anos depois ainda 
temos a necessidade de 
conversar sobre isso”.

“E hoje, dentro dessa 
audiência pública, 
queremos saber se há 
esperança ainda para nós 
brasileiros em vivermos 
num país onde a 
corrupção não é o nosso 
principal assunto. Temos 
a percepção de que a 
corrupção aumentou 
genericamente, então, 
se existe essa fumaça, 
o que nós precisamos 
fazer é que esse fogo 
não apareça, ou ele não 
se disperse, não cresça, 
e que isso seja algo que 
se divulgue em todas as 
instituições políticas”, 
completou o deputado 
Oliveira.

Para o presidente da 
Associação Comercial do 
Paraná (ACP), Antonio 
Gilberto Deggerone, que 
participou da audiência 
pública representado o 
G7 - grupo composto 
pelas sete entidades 
representativas do setor 
produtivo paranaense, 
“nós que somos da 
livre iniciativa, sempre 
contamos com a 
transparência na gestão 
pública, até porque não é 
possível fazer as coisas às 
escondidas. Nós estamos 
precisando, e o estado 
do Paraná é um bom 
exemplo de transparência 
e boas práticas em 
todas as gestões, tanto a 
pública quanto a da área 
liberal”.

“Nós precisamos 
continuar e insistir muito 
que todos tenham este 
bom comportamento. Os 
conceitos de compliance 
hoje é a forma moderna 
de fazer gestão e é 

indispensável. Nós 
praticamos isso nas 
nossas empresas. A 
Associação Comercial 
do Paraná leva isso com 
outras entidades também 
da nossa sociedade e leva 
muito a sério. É preciso 
que o governo também 
caminhe nessa direção”, 
explicou Deggerone.

O G7 é composto 
pela Federação das 
Empresas de Transporte 
de Cargas do Estado do 
Paraná (Fetranspar), 
Federação das Indústrias 
do Estado do Paraná 
(Fiep), Federação do 
Comércio do Estado do 
Paraná (Fecomércio-
PR), Federação e 
Organização das 
Cooperativas do Estado 
do Paraná (Fecoopar), 
Federação da Agricultura 
do Estado do Paraná 
(Faep), Federação das 
Associações Comerciais 
e Empresariais do Estado 
do Paraná (Faciap), e 

Associação Comercial do 
Paraná (ACP).

O Poder Judiciário 
esteve presente 
coma palestra do 
desembargador do 
Tribunal de Justiça 
do Paraná, Eduardo 
Cambi. “Hoje é um 
dia importante para 
discutirmos a política, a 
justiça e os mecanismos 
que a sociedade tem para 
se proteger pelo bom 
uso do dinheiro público e 
para o cumprimento dos 
direitos fundamentais. 
Porque a falta dos 

recursos públicos 
compromete a saúde, a 
segurança, a educação, 
que são direitos à 
população, que custam 
muito caro. Tudo isso vai 
ser falado hoje e a justiça 
tem um papel importante, 
porque quando faltam os 
mecanismos sociais de 
proteção da cidadania, 
as causas chegam até 
o poder judiciário para 
que a sociedade possa se 
proteger. É a cidadania 
por meio de decisões 
judiciais”.

GERAL.

Proposição do deputado Fabio Oliveira (Podemos) reuniu representantes de entidades da iniciativa privada, 
estudantes e parlamentares para debater o combate à corrupção, ética e transparência
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Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Sua capacidade analítica tende a se 
mostrar forte aliada nesse processo, visto 
a harmonia Lua-Saturno, o que lhe ajuda 
a se disciplinar. Lua, Mercúrio e Plutão 
tendem a destacar a necessidade de rever 
prioridades, o que impacta a segurança 
fi nanceira e fazer os devidos ajustes.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Nesta fase, o pensamento crítico pode 
se mostrar forte aliado, como também a 
diplomacia nas relações de trabalho. O 
ambiente profi ssional demanda uma refor-
mulação de prioridades e estratégias para 
fazer frente às difi culdades, visto a tensão 
entre Lua, Mercúrio e Plutão.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Busque investigar as causas de suas 
insatisfações, empregando o pensamento 
racional favorecido na harmonia Lua-
Saturno. Dilemas existenciais tendem a 
ganhar corpo, o que lhe faz questionar a 
importância dos projetos que vem desen-
volvendo em sua vida.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Tente exercitar a inteligência emotiva e a 
diplomacia para fazer os devidos ajustes, 
ambas favorecidas pela harmonia entre 
Lua e Saturno. Neste momento, conciliar 
as demandas coletivas e íntimas tende a se 
revelar uma das tarefas mais desafi adoras.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

É importante buscar acordos com o 
entorno imediato. As demandas familiares 
e profi ssionais podem contrastar entre 
si nesse momento de tensão entre Lua, 
Mercúrio e Plutão, o que exige capacidade 
analítica e senso de prioridade para fazer 
as mudanças necessárias.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Convém manter a discrição e diplomacia. 
Lua, Mercúrio e Plutão tensionados entre 
si tendem a pedir senso de conveniência 
ao exprimir opiniões e ao abordar ques-
tões pertinentes à vida privada, buscando 
evitar interferências excessivas do entorno 
imediato.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Busque defi nir um planejamento de longo 
prazo que estabilize sua situação econômi-
ca. Conciliar as fi nanças com as demandas 
sociais tende a se mostrar fundamental 
frente à tensão entre Lua, Mercúrio e Plu-
tão, evitando gastos desnecessários.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Convém valorizar os conselhos de pes-
soas mais experientes, visto a harmonia 
Lua-Saturno. As relações podem fi car 
estremecidas nesse momento. Por isso, é 
recomendável não forçar enfrentamentos 
e dar espaço aos outros e a si mesma.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Procure exercitar a diplomacia e transmi-
tir estabilidade ao entorno imediato. As 
difi culdades tendem a deixar as pessoas 
amargas e intolerantes, o que pode com-
prometer o convívio e a gestão das tarefas 
em comum, devido à tensão entre Lua, 
Mercúrio e Plutão.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Tente manter a discrição, mas é preciso 
demonstrar capacidade diplomática para 
ajustar os interesses em jogo. A coletivi-
dade pode se mostrar desafi adora frente a 
Lua, Mercúrio e Plutão tensionados entre 
si, o que difi culta a convivência pacífi ca e 
o compartilhamento das demandas.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Procure aperfeiçoar sua relação com o 
dinheiro e estruturar seu patrimônio. A 
tensão entre Lua, Mercúrio e Plutão pode 
demandar uma revisão de prioridades, o 
que lhe ajuda a conciliar melhor as deman-
das em casa e no trabalho para aperfeiço-
ar sua qualidade de vida.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Seu senso crítico tende a se fortalecer fren-
te à harmonia Lua-Saturno, o que lhe ajuda 
a analisar os acontecimentos com proprie-
dade. Contudo, é importante ter cuidado ao 
externar opiniões, evitando transmitir uma 
postura arbitrária.

É importante buscar acordos com o 

Últim� 
lançament� 

 

FURIOSA: UMA SAGA MAD MAX -  23/05/24

Furiosa: Uma Saga Mad Max é um 
fi lme de fi cção científi ca pós-apoca-
líptico dirigido por George Miller e 
estrelado por Anya Taylor-Joy, Chris 
Hemsworth e Tom Burke. A trama re-
vela a história de origem da guerreira 
renegada Furiosa, anteriormente inter-
pretada por Charlize Theron, narrando 
sua jornada até se unir a Max em Mad 
Max: Estrada da Fúria (2015). O en-
redo segue uma jovem Furiosa (Anya 
Taylor-Joy), sequestrada de seu lar, o 
Lugar Verde de Muitas Mães, por uma 
grande horda de motoqueiros liderada 
pelo senhor da guerra Dementus (Chris 
Hemsworth). Cruzando Wasteland, eles 
alcançam a Cidadela, dominada pelo 
Immortan Joe (Lachy Hulme). 

FÚRIA PRIMITIVA - 23/05/24

Fúria Primitiva é um conto de 
vingança e redenção que segue a 
jornada de um jovem anônimo, co-
nhecido apenas como Kid (Dev Patel), 
que ganha a vida em um brutal clube 
de luta underground. Noite após 
noite, sob uma máscara de gorila, 
Kid é espancado por lutadores mais 
populares em troca de dinheiro. No 
entanto, após anos de repressão, sua 
raiva acumulada explode quando ele 
encontra uma maneira de se infi ltrar 
na elite sinistra da cidade. Inspirado 
na lenda hindu de Hanuman, que re-
presenta força e coragem, Kid emerge 
como um símbolo de determinação 
implacável. À medida que um trauma 
de sua infância ressurge, suas mãos 
misteriosamente marcadas tornam-se 
instrumentos de justiça. 

+

MORANDO COM O CRUSH - 23/05/24

Morando com o Crush é uma 
hilariante comédia romântica dirigi-
da por Hsu Chien Hsin, que narra as 
atribulações de Luana (Giulia Benite) e 
Hugo (Vitor Figueiredo), dois colegas 
de escola que secretamente nutrem 
uma paixão um pelo outro. No entanto, 
manter seus sentimentos escondi-
dos torna-se uma tarefa desafi adora 
quando Antônia (Carina Sacchelli), mãe 
de Hugo, e Fábio (Marcos Pasquim), 
pai de Luana, decidem iniciar um 
relacionamento e morar juntos. A vida 
amorosa de Antônia e Fábio compar-
tilha uma curiosa semelhança: ambos 
têm lutado com a sorte no amor desde 
que a esposa de Fábio faleceu.
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Empregos mantiveram-se em alta em São 
José do Cedro no primeiro trimestre de 2024

GERAL.

O município registrou um aumento expressivo de vagas de trabalho, impulsionando o desenvolvimento 
econômico local

O município de São 
José do Cedro encerrou 
o primeiro trimestre 
de 2024 com números 
positivos no saldo entre 
demissões e contratações. 

Os dados são 
do Cadastro Geral 
de Empregados e 
Desempregados (CAGED), 
que realiza a fi ltragem de 
informações com base 
nos contadores ofi ciais.

Nos três primeiros 
meses do ano, o 
Município registrou 
um saldo de 136 novas 

vagas de emprego, sendo 
587 admissões e 451 
demissões. Este número 
representa um aumento 
signifi cativo de 353% 
em relação ao mesmo 
período do ano passado, 
quando o saldo era de 30 
vagas.

Alexandre Paloschi, 
secretário de 
Administração, destacou 
que os setores que mais 
contribuíram para este 
crescimento foram os de 
serviços e indústria. 

Para ele, o resultado 

positivo é atribuído 
ao crescimento e ao 
desenvolvimento das 
empresas locais, que 
têm demandado mais 
funcionários para 
compor seus quadros 
profi ssionais.

“Esses números 
refl etem as boas 
políticas públicas de 
incentivo ao empresário, 
proporcionando 
oportunidades de 
crescimento para os 
empreendimentos locais”, 
afi rmou Paloschi.

O secretário observou 
que os empregados estão 
permanecendo mais 
tempo com vínculos 
às empresas onde 
trabalham, o que para ele, 
indica uma estabilidade 
maior no mercado de 
trabalho do município.

“Comparando São José 
do Cedro com os demais 
municípios da regional da 
AMEOSC, ocupamos a 4ª 
colocação geral no saldo 
de empregos no período”, 
fi nalizou Paloschi.

POLÍTICA.

Vereadores de Santo Antonio participam de 
Marcha à Brasília
A capacitação envolveu lideranças e gestões públicos de todo o Brasil, no evento municipalista 
que já é tradicional

A Câmara de 
Vereadores do município 
de Santo Antonio 
do Sudoeste está 
representada na XXV 
Marcha à Brasília em 
Defesa dos Municípios, 
também conhecida como 
Marcha dos Prefeitos, 
que acontece de 20 a 23 
de maio.

O evento é promovido 
pela Confederação 
Nacional de Municípios 

– CNM, com uma ampla 
programação, com 
palestras e plenárias, 
sobre os assuntos que 
mais estão impactando a 
realidades dos municípios 
brasileiros.

Entre outros temas, 
a pauta tratou do 
Pacto Federativo, que 
trata dos repasses da 
União aos municípios, 
também sobre a PEC da 
Sustentabilidade Fiscal, o 

impacto dos programas 
federais aos municípios, 
Reforma Tributária, 
o enfrentamento às 
questões climáticas, entre 
outros assuntos.

Da Câmara de 
Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste, 
participam o presidente 
Sérgio Antônio de Mattos, 
e os vereadores Cláudio 
Alain Guterres do Carmo, 
Clairton Cauduro e 

Marcos Oliveira.
“Este foi um momento 

importante da gente 
ouvir os gestores que 
estão em Brasília, 
sobre os assuntos que 
preocupam os nossos 
municípios, e que 
afetam, profundamente, 
a realidade da nossa 
população”, comentou 
o presidente, Sérgio de 
Mattos.
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Promotri é lançada na manhã de 21 de maio 
na Ascoagrin

GERAL.

O evento promete movimentar o comércio da Tri Fronteira, neste que será um dos maiores em 
comparação com as últimas edições

Realizou-se na 
manhã de 21 de 
maio, uma coletiva de 
imprensa envolvendo 
representantes dos 
municípios que 
compõem o Consórcio 
Intermunicipal da 
Fronteira (CIF) e a 
diretoria da Associação 
Empresarial da Fronteira 
(Ascoagrin), para o 
lançamento da 12ª 
Promotri.

Participaram Dayana 
Andrade, presidente da 
Ascoagrin; Carlos Santin, 
secretário geral da 
prefeitura de Barracão; 
Valmor Vieira, secretário 

de Administração da 
prefeitura de Dionísio 
Cerqueira; Adair Rosa 
dos Santos, secretário de 
Indústria e Comércio de 
Bom Jesus do Sul. 

O evento, que está 
agendado para os dias 
16, 17 e 18 de agosto, 
no Centro de Eventos de 
Dionísio Cerqueira. 

Para a presidente da 
Associação, a Promotri 
será como uma mini 
feira de negócios, com 
dezenas de expositores, 
show e diversas atrações 
culturais. Terá 76 
estandes internos, 8 
estandes de alimentação, 

5 revendedoras 
de veículos, e uma 
programação variada.

A edição deste ano 
terá outra novidade, que 
é a feira agrícola, com 
inúmeras oportunidades 
para os produtores 
rurais.

“Graças à parceria 
com os municípios 
e a participação dos 
nossos comerciantes, 
realizaremos uma 
das maiores feiras do 
comércio entre as edições 
já realizadas. Estamos 
com uma expectativa 
elevada, de que faremos 
uma Promotri com 

muitas oportunidades, 
de união e festividade”, 

comentou a presidente.

Na quarta-feira, 22 de maio, é 
celebrado o Dia Internacional da 
Biodiversidade, data instituída pela 
Organização das Nações Unidas (ONU), 
em 1992, para alertar a população 

mundial sobre a importância da 
conservação da diversidade biológica. 
No Brasil, empresas que buscam 
minimizar os impactos de suas 
atividades sobre o meio ambiente 

contam com o apoio do Instituto de 
Tecnologia do Paraná (Tecpar) para 
desenvolver ações sustentáveis.
Desde 2012, o Tecpar é credenciado 
para realizar auditorias no processo 

de obtenção da Certifi cação LIFE, 
reconhecimento concedido pelo 
Instituto LIFE a organizações 
comprometidas com a biodiversidade. A 
iniciativa é voltada para empresas que 

promovem ações voluntárias e efetivas 
de conservação do meio ambiente, 
contribuindo para a manutenção de 
áreas naturais, processos ecológicos e 
serviços ecossistêmicos.

Dia da Biodiversidade: Tecpar apoia empresas em ações de conservação do meio ambiente
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Atividades Legislativas

Câmara cerqueirense aprova proposições importantes 
na 13ª sessão ordinária

Na 13ª sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal, realizada no 
dia 20 de maio de 2024, 
foram apresentadas, 
discutidas e votadas 
diversas proposições de 
grande relevância para a 
comunidade.

O presidente do 
Legislativo, Claudiomiro 
Pavan, conduziu os 
trabalhos, deliberando 
a ordem do dia que 
teve como destaque 
requerimentos e 
indicações que visam 
melhorar a infraestrutura 
e a segurança do 
município. 

A seguir, detalhamos 
as principais proposições 
aprovadas por 
unanimidade durante a 

sessão.
Requerimento Nº 

022/2024, que trata da 
segurança na BR 163

O vereador 
Ederson Dirlei 
Schenkel apresentou 
o Requerimento Nº 
022/2024, solicitando 
à Mesa Diretora 
que envie ofício ao 
Departamento Nacional 
de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT). O 
objetivo é a instalação de 
redutores de velocidade, 
especifi camente 
lombadas eletrônicas, 
nos quilômetros 118 
e 119 da BR 163, em 
ambos os sentidos. 
Além disso, o vereador 
propôs a colocação de 
tachões para a divisão 

das pistas, com a 
fi nalidade de reduzir 
ultrapassagens perigosas 
e, consequentemente, 
aumentar a segurança 
dos motoristas e 
pedestres que utilizam a 
rodovia. Esta proposição 
foi aprovada por 
unanimidade.

Indicação Nº 
023/2024, que tratou 
da iluminação pública 
na Avenida José 
Fogiatto

O vereador Valdecir 
Schmeier apresentou a 
Indicação Nº 023/2024, 
solicitando ao Executivo 
Municipal a troca das 
lâmpadas de iluminação 
pública na Avenida José 
Fogiatto, localizada no 
Distrito de Idamar. A 

necessidade se estende 
às proximidades da 
residência do senhor 
Gilberto Andrade Ribeiro 
e ao Bairro São Silvestre, 
próximo à residência do 
senhor Vitor da Costa. A 
melhoria na iluminação 
pública visa aumentar a 
segurança e o bem-estar 
dos moradores dessas 
áreas. Esta indicação 
também foi aprovada por 
unanimidade.

Indicação Nº 
024/2024, sobre 
pavimentação na 
Avenida José Fogiatto

Ainda na mesma 
sessão, o vereador 
Valdecir Schmeier 
apresentou a Indicação 
Nº 024/2024, propondo 
ao Executivo Municipal 

a realização de 
aproximadamente mil 
metros de pavimentação 
com pedras irregulares 
(calçamento) na Avenida 
José Fogiatto. O trecho 
em questão é no sentido 
da Escola de Educação 
Básica Professora 
Maria da Glória Matto, 
no Distrito de Idamar. 
A pavimentação visa 
melhorar as condições 
de tráfego e acesso à 
escola, benefi ciando 
estudantes, professores 
e moradores locais. Esta 
indicação foi aprovada 
por unanimidade.

Requerimento 
Nº 025/2024, sobre 
extensão de rede de 
água

O vereador 

Valdecir Schmeier 
também apresentou 
o Requerimento Nº 
025/2024, solicitando 
à Mesa Diretora que 
envie ofício à Companhia 
Catarinense de Águas e 
Saneamento (CASAN). 
O pedido é para a 
realização da extensão 
de rede de água para dez 
famílias que residem na 
Rua Dorvalino Ferreira 
Baitaca, localizada no 
Bairro Três Fronteiras. 
A extensão da rede de 
água é fundamental 
para garantir o acesso 
a esse serviço básico 
e essencial para as 
famílias mencionadas. 
Este requerimento 
foi aprovado por 
unanimidade.

O boletim semanal da 
dengue publicado nesta 
terça-feira (21) pela 
Secretaria de Estado da 
Saúde (Sesa) confi rma 
34.360 novos casos da 
doença e 47 mortes no 
Paraná. De acordo com 
o documento, o atual 
período epidemiológico, 
que teve início em julho 
de 2023, soma agora 
324 mortes, 393.791 
casos confi rmados e 
719.545 notifi cações.

Os óbitos registrados 
no informe desta semana 
ocorreram entre 26 de 
janeiro e 17 de maio. 
São 23 homens e 24 
mulheres com idades 
entre 22 anos e 98 
anos, residentes em 
19 municípios: Arapoti 
(1), Ponta Grossa (3), 
Capanema (1), Dois 
Vizinhos (1), Francisco 

Beltrão (3), Marmeleiro 
(2), Pranchita (2), Santo 
Antônio do Sudoeste (2), 
Cascavel (8), Santa Tereza 
do Oeste (1), Iretama 
(3), Moreira Sales (1), 
Arapongas (4), Londrina 
(6), Assis Chateaubriand 
(1), Marechal Cândido 
Rondon (1), São Pedro do 
Iguaçu (1), Toledo (5) e 
Tupãssi (1). Desse total, 
31 pessoas apresentavam 
comorbidades.

A Regional com mais 
casos confi rmados até o 
momento é a 8ª RS de 
Francisco Beltrão, com 
52.726 diagnósticos. Na 
sequência estão a 10ª 
RS de Cascavel (49.254), 
17ª RS de Londrina 
(41.208), 16ª RS de 
Apucarana (35.145), 15ª 
RS de Maringá (31.473) 
e 11ª RS de Campo 
Mourão (28.043). 

As cidades com mais 
casos são Londrina 
(27.322), Cascavel 
(24.411), Maringá 
(18.605), Apucarana 
(17.808) e Francisco 
Beltrão (15.223). Há 
398 municípios com 
confi rmações de dengue 
– apenas Agudos do Sul, 
na Região Metropolitana 
de Curitiba, não tem 
diagnósticos confi rmados.

Em relação aos 
óbitos do período 
epidemiológico 
2023/2024, as Regionais 
com mais mortes são a 
17ª de Londrina (60), 
10ª de Cascavel (53), 
20ª de Toledo (41), 8ª de 
Francisco Beltrão (41) e 
16ª de Apucarana (30). 
Já os municípios que 
registram maior número 
são Cascavel (37), 
Londrina (35), Toledo 

(25), Apucarana (16), 
Cornélio Procópio (11) e 
Rolândia (11).

ZIKA E 
CHIKUNGUNYA

 Informações sobre 
chikungunya e zika, 
transmitidas também 
pelo mosquito Aedes 
aegypti, são apresentadas 
no mesmo documento. 
Houve o registro de 
sete novos casos de 

chikungunya, somando 
134 confi rmações e 
1.614 notifi cações da 
doença no Estado. Desde 
o início deste período 
não houve confi rmação 
de casos de zika vírus, 
com 123 notifi cações 
registradas.

VACINAÇÃO 
De acordo com um 

último levantamento 
da Sesa, realizado 

nesta terça, do total 
de 93.590 doses da 
vacina contra a dengue 
distribuídas, 36.552 
já foram aplicadas nas 
Regionais de Saúde de 
Foz do Iguaçu, Londrina 
e Apucarana. O Paraná 
soma 148 municípios 
contemplados com o 
imunizante.

Boletim da dengue registra 34.360 novos casos e 47 óbitos no Paraná
De acordo com o documento divulgado na terça-feira (21) pela Secretaria de Estado da Saúde, o atual período 
epidemiológico, que teve início em julho de 2023, soma agora 324 mortes, 393.791 casos confi rmados e 719.545 
notifi cações

SAÚDE.
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Diversas lideranças 
políticas e servidores 
públicos da região 
estiveram participando 
da XXV Marcha à 
Brasília em Defesa dos 
Municípios, também 
conhecida como Marcha 
dos Prefeitos, entre os 
dias 20 a 23 de maio.

Do município de 
Dionísio Cerqueira, 
participaram Thyago 
Gnoatto, prefeito; Bianca 
Maran Bertamoni, vice-
prefeita; e Guilherme 
Libardoni, engenheiro da 
prefeitura.

De Bom Jesus do Sul, 
participaram Helio Surdi, 
prefeito; e Marilene 
Deola, do departamento 
de Planejamento e 
Projetos, respondendo 
também pela Educação.

Promovido pela 

Confederação Nacional 
de Municípios – CNM, o 
evento apresentou uma 
ampla programação, com 
palestras e plenárias, 
sobre os assuntos que 
estão em pauta no dia a 
dia dos municípios.

Entre outras plenários, 
uma tratou sobre o 
case da educação em 
período integral de Bom 
Jesus do Sul, o qual foi 
apresentado pelo prefeito 
Helio Surdi. 

Entre as palestras, 
os presentes tiveram 
abordados o Pacto 
Federativo, a PEC da 
Sustentabilidade Fiscal, 
o impacto fi nanceiro 
dos programas federais 
aos municípios, a 
Reforma Tributária, 
o enfrentamento às 
questões climáticas, entre 

outros assuntos.
“É importante a 

gente estar junto neste 
movimento em defesa 
dos municípios, para que 
assim a gente consiga 
garantir que a esfera 
federal olhe por nós, aos 
pequenos municípios, 
quando tomam suas 
decisões. Foi uma viagem 
bastante positiva e 
produtiva”, comentou 
Helio Surdi.

O prefeito Thyago, 
também ressaltou 
a importância de as 
lideranças municipais 
acompanhar os assuntos 
em debate na Câmara dos 
Deputados, no Senado e 
no Governo Federal, para 
que se possa defender o 
lado dos municípios.

“Além de ouvir os 
gestores que estão 

em Brasília, sobre os 
assuntos que preocupam 
os nossos municípios, 
buscamos manter 
contato com diversos 

parlamentares, para 
ver de recursos já estão 
sendo aguardados em 
nossos municípios, 
bem como outros que 

poderemos receber”, 
concluiu Thyago.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRENCIA ELETRÔNICA Nº 8/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
a CONCORRENCIA  ELETRÔNICA Nº  8/2024,  TIPO MENOR PREÇO POR
ITEM, no dia 13/06/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Contratação de
serviços médicos.
Recebimento das propostas: de 27/05/2024 às 08h30min até 13/06/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 13/06/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 13/06/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 21 de maio de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

POLÍTICA.

Lideranças de Dionísio Cerqueira e Bom Jesus 
participam de Marcha em Defesa dos Municípios
As lideranças locais participaram das capacitações que trataram dos assuntos mais atuais da 
gestão pública, e que estão tramitando em Brasília.

O dia “D” de 
divulgação e mobilização 
nacional acontecerá no 
dia 8 de junho. Neste 
dia a UBS de Princesa 
atenderá das 8h às 17h 
sem fechar ao meio dia. 

Conforme Daia Flach, 
responsável pela sala 
de vacinas da Secretaria 
Municipal da Saúde, 
todas as crianças de 01 
a 04 anos receberão a 
gotinha da pólio. 

“Esta campanha 

consiste em mais uma 
oportunidade para 
proteger as crianças 
dessa doença incurável 
e extremamente 
incapacitante”. 

 A profi ssional explica 
ainda que as crianças 
menores de um de idade 
receberão apenas as 
doses de rotina. 

“É muito importante a 
carteirinha de vacinação 
e o Cartão do Sus”, 
concluiu ela.

Princesa realiza campanha de vacinação 
contra a poliomielite
A campanha nacional de vacinação contra a paralisia infantil, será 
realizada entre os dias 27 de maio e 14 de junho. 

SAÚDE.

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE
BARRACÃO /PR

EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO 01 2024

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO 01 2024

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS PARA O FORNECIMENTO DE SISTEMAS (SOFTWARE) 
PARA GESTÃO PÚBLICA ATRAVÉS DE CESSÃO DE USO (LOCAÇÃO), INSTALAÇÃO, 
TREINAMENTOS, IMPLANTAÇÃO PARA AS ÁREAS DE: CONTABILIDADE, TESOURARIA, COMPRAS E
LICITAÇÕES, PATRIMÔNIO, FOLHA, RH, HOLERITE ONLINE, ESOCIAL, FROTAS E TRANSPARÊNCIA,
COM USUÁRIOS ILIMITADOS E SOFTWARES COM ACESSO WEB, FICANDO A CARGO DA EMPRESA
VENCEDORA TODA E QUALQUER SERVIÇO E/OU CUSTO PARA TANTO, SENDO TAMBÉM A 
EMPRESA VENCEDORA RESPONSÁVEL POR ATENDIMENTO IN LOCO QUANDO SOLICITADO

CONTRATANTE:  CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES 

CNPJ DA CONTRATANTE - 02-021-151/0001-51

EMPRESA CONTRATADA: MGS SISTEMAS DE INFORMAÇÃO LTDA

CNPJ DA EMPRESA CONTRATADA: 11.467.415/0001-96

VALOR TOTAL: R$ 46.800,00 (Quarenta e seis mil e oitocentos reais)

PARCELAS MENSAIS: R$ 3.900,00 (Três mil e novecentos reais) mensais.

DOTAÇÃO  ORÇAMENTÁRIA: RECURSOS  -  DOTAÇÃO  –   01.01  CAMARA

MUNICIPAL

1.31.17.1000.3.3.90.40.00.

Barracão/PR, 22 de maio de 2024.

VALDELIRIO BORGES DE LIMA

VEREADOR PRESIDENTE

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRACÃO /PR
CNPJ 02.021.151/0001-51

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 18/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 18/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia  11/06/2024,  às  13h30min,  que  tem por  objeto  a  Aquisição  de  materiais
gráficos.
Recebimento das propostas: de 27/05/2024 às 08h30min até 11/06/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 11/06/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 11/06/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 21 de maio de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE BOM JESUS DO SUL

PREFEITURA MUNICIPAL

A última atualização do 
último Relatório da Secretaria 
de Estado da Proteção e Defesa 
Civil de Santa Catarina (SDC), 
emitido nesta terça-feira, 21, 
mostra que passou para quatro 
o número de municípios 
que decretaram Situação 
de Emergência (SE) em 
decorrência das fortes chuvas 
do fi m de semana. Além de 
Rio do Sul, Rio do Oeste e 
Botuverá, Agronômica também 

decretou SE.
Até o momento, foram 
enviados Itens de Assistência 
Humanitária (IAH) para os 
municípios de Araranguá, 
São João do Sul e Rio do 
Sul, totalizando um valor 
aproximado de R$ 194 mil 
reais. Os itens enviados foram 
cestas básicas, água potável, kit 
higiene, kit limpeza, colchões 
de solteiro e casal, e kit de 
acomodação solteiro e casal.

Chuvas em SC: Defesa Civil do Estado entrega cerca de 
R$ 194 mil em itens de assistência humanitária




